

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan berbagai data dan fakta yang sudah diperoleh dari lapangan, serta telah dikaji oleh peneliti, maka dengan demikian dapat diperoleh beberapa kesimpulan mengenai hal-hal yang menjadi fokus penelitian skripsi sebagai berikut :

1. Peran Perempuan Kelompok Budidaya Itik “Sumber Rejeki” dalam Mengelola Pengembangan Ekonomi Pedesaan

Peran perempuan pada zaman sekarang tidak lagi dianggap lemah, perempuan saat ini sudah sangat maju dalam hal berfikir, hal tersebut sering kita dengar dengan istilah emansipasi wanita. Sehingga perempuan bebas berpartisipasi dalam bekerja, tanpa mengesampingkan kewajiban utamanya. Maka dari itu, perempuan memiliki peran yang ganda baik dalam urusan rumah tangga maupun untuk perekonomian keluarga. Dalam pengembangan ekonomi desa, perempuan yang tergabung dalam kelompok budidaya itik “Sumber Rejeki” di Dusun Getung Desa Tawangrejo Kecamatan Turi Kabupaten Lamongan memiliki peran yang aktif dalam membangun desa agar menjadi lebih baik. Peran nyata tersebut antara lain: meningkatkan perekonomian desa, meningkatkan kesejahteraan keluarga, berprestasi di tingkat nasional, menyediakan lapangan pekerjaan, dan sebagai sarana edukasi.

2. Dampak Pandemi Covid-19 Terhadap Budidaya Itik “Sumber Rejeki”

Pandemi Covid-19 menyebabkan banyak peternak yang mengalami kerugian besar yang disebabkan oleh beberapa faktor, yaitu : 1) berkurangnya permintaan secara signifikan akan produksi peternakan itik, 2) Distribusi produk hasil ternak itik terhambat mengakibatkan penumpukan produk dan akhirnya menyebabkan penurunan harga, 3) Harga pakan yang mahal menjadikan biaya produksi semakin bertambah. Untuk mempertahankan itik agar tidak terjual semua, para peternak itik yang ada di Dusun Getung mengganti pakan yang lebih mudah ditemukan dan harganya lebih ekonomis. Penjualan daging maupun telur agar tetap berjalan, peternak itik menjualnya secara ecer, dan tidak mengandalkan dari pengepul saja. Hal ini dilakukan dengan tujuan agar itik tidak habis terjual semua (dengan harga murah) karena harga pakan yang melambung tinggi.

3. Tinjauan Ekonomi Islam Terhadap Peran Perempuan dalam Mengelola Pengembangan Ekonomi Pedesaan

Sebagai anggota masyarakat, perempuan digalakkan menimba ilmu pengetahuan untuk memajukan diri, keluarga, masyarakat dan Negara. Usaha ini selaras dengan tuntutan agama Islam agar mencintai ilmu dan menjadikannya sebagai suatu budaya. Dalam Islam, perempuan diberi hak yang sama dengan kaum laki-laki dan dibenarkan bekerja mencari rizki yang halal. Begitupun dengan perempuan yang ada di Dusun Getung Desa Tawangrejo Kecamatan Turi Kabupaten Lamongan, mereka

bekerja sebagai peternak itik selain dapat membantu para suami dalam mencari nafkah, mereka juga dapat menyalurkan aspirasi dan minatnya dalam bentuk kegiatan yang bermanfaat. Selain itu, para perempuan yang menjadi peternak itik juga sudah mendapat izin oleh suami untuk menjadikan pekerjaan ini sebagai sampingan, yang terpenting tidak melalaikan pekerjaan rumah tangga.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian, pembahasan dan kesimpulan di atas, maka peneliti menyampaikan saran-saran yang bertujuan memberikan manfaat bagi pihak-pihak lain yang berkaitan atas hasil penelitian ini. Adapun saran-saran yang dapat disampaikan peneliti sebagai berikut.

1. Bagi pemerintah diharapkan dapat memberikan kontribusi permodalan maupun pelatihan dan penyuluhan mengenai pengembangan usaha ternak, baik kepada peternak laki-laki maupun perempuan. Perlu adanya sinergi dan kerjasama yang terpadu serta rutin antara dinas terkait dan anggota kelompok ternak dalam hal pelatihan keterampilan serta penguasaan teknologi.
2. Bagi masyarakat secara luas diharapkan dapat menjadikan usaha dari kelompok budidaya itik “Sumber Rejeki” sebagai inspirasi dan motivasi dalam memulai usaha potensial maupun dalam meningkatkan produktivitas usaha yang telah dijalani. Serta dapat menjadi contoh bagi kelompok usaha lain dalam rangka mengembangkan ekonomi pedesaan di daerahnya.

3. Bagi Kelompok budidaya itik “Sumber Rejeki” diharapkan dapat terus bekerja dan berkarya. Perlu adanya strategi khusus dalam upaya mempertahankan kuantitas dan kualitas produksi budidaya itik karena usaha Kelompok Sumber Rejeki ini termasuk bagian dalam pengembangan ekonomi lokal daerah Lamongan.

Bagi peneliti selanjutnya, penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai bahan referensi untuk penelitian selanjutnya dengan tema yang sama, tetapi dengan model dan teknik analisa lain, sehingga dapat dilakukan proses verifikasi demi kemajuan ilmu pengetahuan.